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Gemeinde Jardelund 
 

N i e d e r s c h r i f t 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Jardelund 

am 02.03.2022 in der Dorfhalle Jardelund, Westring 10, 24994 Jardelund 
 

Anwesend:  
Bürgermeisterin Gudrun Lemke 
Rosemarie Carstens 
Werner Dopatka 
Stefan Kunz 
Helge Nissen 
Simon Nissen 
Hans-Christian Thomsen 
Just Voltelen 
 
Entschuldigt fehlt: 
Tobias Frank 
 
Weiter anwesend: 
2 Einwohner 
 
Von der Amtsverwaltung Schafflund: 
Maren Hensen, zugleich als Protokollführerin 
 
 
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr   Ende der Sitzung: 21:35 Uhr 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Beratung und Beschlussfassung über Einwände zu dem Protokoll vom 26.01.2022 

3. Eingaben und Anfragen 

4. Änderungsanträge 

5. Beratung und Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit von 

Tagesordnungspunkten 

6. Bericht der Bürgermeisterin 

7. Berichte der Ausschussvorsitzenden und der Delegierten 

  - Einwohnerfragestunde- 

       8.  Beratung und Beschlussfassung über den Erlass der Haushaltssatzung  

   für das Haushaltsjahr 2022 

       9.   Bau eines Feuerwehrhauses für die Feuerwehr Jardelund-Böxlund  

Sachstandsbericht 

      10.  Beauftragung von noch zu erbringenden Planungsleistungen für den 

             Neubau des Feuerwehrgerätehauses Jardelund-Böxlund 

      11.  Vorbereitung Sauberes Schleswig-Holstein am 12.03.2022 

      12.  Sommerfest 
 Beratung und Planung  

      13.  Dorfplatz / Spielplatzgestaltung  

  Vorstellung und Beratung  

      14.  Kirchspielhomepage 

             hier: Kostenbeteiligung  

      15.  Verschiedenes 
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Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der 
Beschlussfassung durch die Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffentlich 
beraten: 
 

16. Steuerangelegenheiten 

        17. Personalangelegenheiten 

 
Zu TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeisterin Gudrun Lemke begrüßt die anwesende/n Gemeindevertreter/in und Gäste 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Sie macht auf die Hilfsaktionen für die Ukraine aufmerksam und gibt zu bedenken, dass 
Geldspenden oft sinnvoller sind als Sachspenden, da durch diese gezielter auf bestehende 
Bedürfnisse reagiert werden kann. 
Frau Lemke erinnert, dass die Flüchtlinge aus anderen Ländern nicht vergessen werden sollen 
und Wohnraum für alle Flüchtlinge zur Verfügung gestellt werden sollte. 
 
Zu TOP 2: Beratung und Beschlussfassung über Einwände zu dem Protokoll vom 

26.01.2022 
 
Es werden keine Einwände zu dem Protokoll vorgetragen. Dem Protokoll wird zugestimmt.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zu TOP 3: Eingaben und Anfragen 
 
Es liegen keine Eingaben oder Anfragen vor.  
 
Zu TOP 4: Änderungsanträge 
 
Es liegen keine Änderungsanträge vor. 
 
Zu TOP 5: Beratung und Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit von  
  Tagesordnungspunkten 
 
Bürgermeisterin Lemke schlägt vor, die Tagesordnungspunkte 16 „Steuerangelegenheiten“ 
und 17 „Personalangelegenheiten“ unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln. 
 
Beschluss: 
Die Tagesordnungspunkte 16 „Steuerangelegenheiten“ und 17 „Personalangelegenheiten“ 
werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Bürgermeisterin Lemke teilt mit, dass im nicht öffentlichen Teil der Sitzung der 
Gemeindevertretung Jardelund vom 26.01.2022 dem Kauf von Grundstücken durch die 
Gemeinde Jardelund zugestimmt wurde. 
 
Zu TOP 6: Bericht der Bürgermeisterin 
 
Bürgermeisterin Gudrun Lemke berichtet: 
 

 29. Januar 2022: Ein heftiger Sturm sorgte für Einsätze der Feuerwehr. 
Am selben Tag ereignete sich ein schwerer Unfall an der Kreuzung L 192/ Fehle. Es wurde 
ein Baum umgefahren und das Stoppschild beschädigt. Die Versicherung des 



3 
 

Unfallverursachers wird für eine Kostenübernahme der Schäden von der Amtsverwaltung 
angeschrieben. 

 02. Februar 2022: Der Kooperationsvertrag zum Ausbau der Breitbandversorgung in den 
Außenbereichen der Gemeinde Jardelund mit der BVS wurde unterschrieben. 
Eine Vermarktungsveranstaltung dazu fand am 24. Februar 2022 im Feuerwehrhaus statt. 
Die Veranstaltung wurde gut angenommen. 

 02. Februar 2022: Die Bürgermeisterin nahm an der zweiten Regionalkonferenz der Aktiv 
Region „Mitte des Norden“ per Videokonferenz teil.  

 Diese Konferenz inspirierte die Bürgermeisterin, über einen Dorfgemeinschaftsplatz in 
Jardelund nachzudenken, da es schon Überlegungen gibt, die Schaukel auf dem 
Parkplatz abzubauen, wenn das neue Feuerwehrhaus gebaut wird. 
Zu dem Thema „Dorfgemeinschaftsplatz“ fand ein erstes Treffen im Museum am 04. 
Februar 2022 statt. 

 07. Februar 2022: An diesem Tag fand ein Abstimmungsgespräch der Bürgermeister des 
Kirchspiels in der Amtsverwaltung Schafflund mit Herrn Fleddermann statt. Themen waren 
Personalangelegenheiten, die Kita und der Bildungscampus. 
Der stellv. Bürgermeister Werner Dopatka hat die Bürgermeisterin zeitweise vertreten, da 
im Museum etwa zeitgleich eine Gruppe aus Haderslev, DK, zu Besuch war, um über das 
gemeinsame Projekt „Tansformation i ler/ Transformation in Ton“ zu sprechen. Da die 
Gemeinde Jardelund Projektpartner ist, war eine Gesprächsteilnahme der 
Bürgermeisterin notwendig. 

 07. Februar 2022: Treffen der AG Straßen, Wege und Tourismus im Bildungscampus 
Medelby, um über das weitere Vorgehen zu sprechen. 

 09. Februar 2022: Erneute Videokonferenz der Aktiv Region. 

 18. Februar 2022: Teilnahme des stellv. Bürgermeisters Werner Dopatka an den 
Bewerbungsgesprächen für die Einstellung einer/eines neuen Kirchspielkoordinator/in.  

 21. Februar 2022: Treffen bei Uwe Knudsen, um weitere Vorbereitungen zum Thema 
„Einpflegen von Rad- und Wanderwege auf Komoot“ zu besprechen. Eine weitere Idee ist 
eine Vorstellungsveranstaltung in Form einer kleinen Radroute durchs Kirchspiel, an der 
sich alle Gemeinden beteiligen sollten. Für diese Veranstaltung müssen Flyer erstellt 
werden; die Kostenübernahme ist zu klären. 

 Zwischenzeitlich erfolgte eine Aufstellung der Geschwindigkeitsmessgeräte in der 
Gemeinde Jardelund.  

 28. Februar 2022: Vorbereitungstreffen der Bürgermeister mit der Kommune Aabenraa. 
Das geplante Treffen am 01. März 2022 mit der Kommune Aabenraa wurde wegen 
Krankheit kurzfristig abgesagt. Ein neuer Termin wird noch bekanntgegeben. 

 02. März 2022: Bewerbungsgespräche für eine Verwaltungskraft im Bildungscampus 
Medelby 

 
Zu TOP 7: Berichte der Ausschussvorsitzenden und der Delegierten 

 
Bau-, Wege- und Brandschutzausschuss: 
Der Ausschussvorsitzende Werner Dopatka informiert,  

 dass die Feuerwehr aufgrund des Sturmes Bäume wegräumen müsste. Er spricht 
einen Dank für die geleistete Arbeit aus. 

 dass für das Jahr 2022 beim SUV Flickarbeiten angemeldet wurden. Herr Dopatka hofft 
auf Berücksichtigung, da diese im Vorjahr nicht erfolgte. 
 

Hallenausschuss: 
Der Ausschussvorsitzende Hans-Christian Thomsen gibt keinen Bericht ab. 
 
Jugend- und Kulturausschuss: 
Die Ausschussvorsitzende Rosemarie Carstens gibt keinen Bericht ab. 
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Einwohnerfragestunde: 
 
Andreas Hansen teilt mit, dass der Busch vom umgefahrenen Baum, verursacht durch den 
Unfall an der Kreuzung L 192/Fehle, noch vor Ort liegt. Das Holz wurde entfernt. Der 
Gemeindevertretung ist nicht bekannt, wer das Holz entsorgt hat. Die Bürgermeisterin sagt zu, 
den Verbleib zu klären. 
 
Der Zustand der Alleebäume „Zur Fehle“ wird von Andreas Hansen angesprochen. GV 
Dopatka erklärt, dass der Zustand der Alleebäume und die Fällung und Ersatzpflanzung eines 
Alleebaumes Thema der letzten Gemeindevertretersitzung war. Die Bäume sind teilweise rott 
und müssten von einem Sachverständigen kontrolliert werden. Die Allee ist in einem Alleen-
Kataster eingetragen. Ersatzpflanzungen müssen daher mit der „Nordischen Mehlbeere“ 
durchgeführt werden.  
 
Zu TOP 8:  Beratung und Beschlussfassung über den Erlass der Haushaltssatzung 

für das Haushaltsjahr 2022 
 
Die Bürgermeisterin erläutert den Haushalt. Trotz kompletter Berücksichtigung der Baukosten 
des Feuerwehrhauses im Haushalt stellt sich dieser erfreulich dar. 
Aus der Gemeindevertretung kommt die Frage, ob die Schlüsselzuweisungen für 
bedarfstreibende Flächenlasten noch gewährt werden. 
 
Die Haushaltssatzung wird in der vorliegenden Fassung beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zu TOP 9: Bau eines Feuerwehrhauses für die Feuerwehr Jardelund-Böxlund  

Sachstandsbericht 
 
GV Dopatka berichtet, dass eine gemeinsame Sitzung des Bau-, Wege- und 
Brandschutzausschuss der Gemeinde Jardelund und des Wege-, Umwelt- und 
Brandschutzausschuss der Gemeinde Böxlund stattgefunden hat. 
Am 14.03.2022 findet ein Treffen mit den Architekten wegen der Fassaden- und 
Innengestaltung statt. Die Vermessung hat stattgefunden; der weitere Schritt ist die 
Beauftragung von Fachplanern. 
 
Zu TOP 10: Beauftragung von noch zu erbringenden Planungsleistungen für den 

Neubau des Feuerwehrgerätehauses Jardelund-Böxlund 
 
Für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses Jardelund-Böxlund werden noch die 
Planungsleistungen für die Tragwerksplanung und den Brandschutz benötigt. 
 
Beschluss: 
Die Bürgermeisterin wird ermächtigt, den Auftrag für die Planungsleistungen 
Tragwerksplanung und Brandschutz für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses Jardelund-
Böxlund nach erfolgter Ausschreibung an den wirtschaftlichsten Anbieter zu erteilen.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zu TOP 11: Vorbereitung Sauberes Schleswig-Holstein am 12.03.2022 
 
Bürgermeisterin Lemke führt aus, dass dieses Jahr die Dorfreinigungsaktion mit Beteiligung 
der Feuerwehr stattfinden wird. Der Container für die Müllentsorgung wurde zusammen mit 
der Gemeinde Böxlund bestellt. 
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Die Aktion beginnt um 10 Uhr; die von der SH-Netz angebotenen Handschuhe sind leider 
vergriffen. Nach Diskussion in der Gemeindevertretung einigt man sich auf Wurst mit Brötchen 
als Verpflegung.  
 
Zu TOP 12:   Sommerfest 

  Beratung und Planung  
 
Die Gemeindevertretung stimmt überein, dass im Sommer 2022 ein Sommerfest in der 
Gemeinde Jardelund stattfinden soll. Da bisher keine Planungen vorliegen, wäre ein 
Festausschuss wünschenswert. Von Seiten der Gemeindevertretung melden sich keine 
Freiwilligen. 
GV Simon Nissen schlägt vor, durch einen Gemeindebrief Mitglieder für den Festausschuss 
zu aktivieren.  
Bürgermeisterin Lemke bittet darum, dass bis zur nächsten Gemeindevertretersitzung Ideen 
und Vorschläge vorgelegt werden. Der geplante Termin für das Sommerfest ist der 18. oder 
25.06.2022. 
 
Zu TOP 13:   Dorfplatz / Spielplatzgestaltung  

  Vorstellung und Beratung  
 

Bürgermeisterin Lemke teilt mit, dass aufgrund des Baus des Feuerwehrhauses die Idee 
entstand, den Platz bei der Dorfhalle umzugestalten. Durch die geplante Aufstellung von 
Spielgeräten, Sitzbänken, eines Basketballkorbs etc. soll der Platz ansprechend für alle 
Einwohner/innen sein. Die Radwanderhütte stört bei der Umgestaltung nicht und kann an 
ihrem jetzigen Standort bleiben. 
GV Tobias Frank hat sich bereits Gedanken über die Umgestaltung gemacht. Seine 
Ausarbeitung wird nach Ende der heutigen Gemeindevertretersitzung den Anwesenden 
vorgestellt. Das weitere Vorgehen zum Thema „Dorfplatz/Spielplatzgestaltung“ soll im Jugend- 
und Kulturausschuss behandelt werden. 
 
Zu TOP 14:   Kirchspielhomepage 
               hier: Kostenbeteiligung  
 
Das Thema „Betreuung Homepage Kirchspiel Medelby“ wurde bei dem Abstimmungsgespräch 
der Kirchspielbürgermeister am 07.02.2022 besprochen. 
Die Aktualität und technische Betreuung soll verbessert werden. Frau Silvia Dopatka sollte 
eine angedachte Fortbildung besuchen. Bis zur Umsetzung und Einarbeitung in die neuen 
Themenbereiche (Ziel 31.12.2022) soll eine Auftragsvergabe durch die Gemeinde Osterby an 
die Fa. Grafik & Kunst, Frau Jacobs erfolgen. Es wird eine gleichmäßige Kostenbeteiligung 
aller 6 Kirchspielgemeinden vereinbart. Gesamtkosten pro Monat 900 €, d.h. 150 € pro 
Gemeinde. Die Laufzeit ist bis zum 31.12.2022 vorgesehen. 
 
Andreas Hansen fragt an, wie viele Stunden pro Monat die Fa. Grafik & Kunst, Frau Jacobs 
für das Budget leistet. Der stellv. Bürgermeister W. Dopatka kann keine genauen Zahlen 
nennen. 
 
GV Stefan Kunz äußert sich kritisch, dass weitere Kosten für die Homepage entstehen. Es 
wäre sinnvoll, wenn Zugriffszahlen für die Homepage vorliegen würden, um eine Kosten-
/Nutzenrechnung erstellen zu können. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Jardelund stimmt der Auftragsvergabe durch die Gemeinde Osterby 
an die Fa. Grafik & Kunst, Frau Jacobs zu. Der vereinbarten gleichmäßigen Kostenbeteiligung 
alle 6 Kirchspielgemeinden wird zugestimmt. 
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Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen:  4 
Nein-Stimmen: 1 
Enthaltungen:  3 
 
Zu TOP 15:   Verschiedenes 
 

 Am 08.05.2022 findet die Landtagswahl in Schleswig-Holstein statt. Bürgermeisterin 
Lemke bittet die Mitglieder der Gemeindevertretung im Wahlvorstand tätig zu sein. 

 Die Bürgermeisterin berichtet, dass die Gemeinde Böxlund erneut um eine 
Kostenbeteiligung für eine Straßenlaterne gebeten hat. Die Aufstellung ist geplant an 
der Kreuzung Erlenweg/Grenzstraße; die Gesamtkosten sind nicht bekannt. 
Nach kurzer Diskussion kommt die Gemeindevertretung überein, die 
Kostenbeteiligung abzulehnen. 

 Aufgrund des Sturmes haben die Wurzeln eines umgekippten Baumes die 
Wasserleitung der Fam. Steffens beschädigt.  

 Bürgermeisterin Lemke macht darauf aufmerksam, dass die große Tanne in der Kurve 
beim Museum Bussen bei der Sicht und beim Umfahren Probleme bereitet. 

 GV Simon Nissen bittet darum, dass bei der bereits festgestellten Notwendigkeit der 
Baumbeschau durch einen Sachverständigen auch die Tannen am Dorfplatz 
begutachtet werden. Über die Amtsverwaltung sollten Angebote von Sachverständigen 
bzw. Gutachtern für eine Baumschau eingeholt werden. 

 Bürgermeisterin Lemke spricht die Radwegeplanung an. Sie wird mit der 
Klimaschutzmanagerin Frau Hock Kontakt aufnehmen, um die Beantragung von 
Zuschüssen von projektbegleitenden Maßnahmen (Bügel für Fahrräder, Sitzbänke) zu 
klären. 

 GV Simon Nissen berichtet über ein Telefonat mit Herrn Petersen vom Kreis 
Schleswig-Flensburg. Für die geplante Einengung der Fahrbahn ist die Beauftragung 
eines Ingenieurbüros notwendig. 

 GV Stefan Kunz führt aus, dass die Auswertungen der Geschwindigkeitsmesstafeln in 
der Gemeinde Jardelund vorliegen. Laut Auswertung frequentieren 1.440 Auto pro Tag 
die Hauptstraße. GV Simon Nissen schlägt vor, über dieses Thema einen Artikel für 
die Kirchspielzeitung zu schreiben. 
Von GV Stefan Kunz kommt der Vorschlag, weitere Halterungen für die Messgeräte 
aufzustellen, um diese auch an anderen Stellen in der Gemeinde aufhängen zu 
können. 

 
Um 21:20 Uhr verabschiedet die Bürgermeisterin die anwesenden Gäste. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

gez.        gez.     
……………………….     …………………………..  
Gudrun Lemke      Maren Hensen  
Bürgermeisterin      Protokollführerin  


